

ARQUEOLOGÍA URBANA E HISTORIA DE LA CIUDAD. EL CASO DE ALMERÍA MEDIEVAL

Lorenzo CARA BARRIONUEVO

José Luis GARCÍA LÓPEZ

Rosa MORALES SÁNCHEZ

Durante años las excavaciones urbanas se han sucedido mientras el débil proyecto historiográfico que las sustentaba se ha disuelto. Transformadas en mero trámite administrativo han acabado por reducir la ciudad antigua al conjunto ininteligible de intervenciones aisladas, repitiendo modelos obsoletos y metodologías inadecuadas han substraído conocimiento, obviando la publicación de los datos han ocultado la ciudad investigada hasta hacerla desaparecer.

Excavar para olvidar. Reflexionar sobre lo que hoy sabemos de nuevo de la ciudad medieval, tras cientos de excavaciones, no puede ser más descorazonador.

Sin tan siquiera contar con las facilidades administrativas y la mínima financiación que reportaba la aprobación de un proyecto general de investigación —con el que ciudades de menor importancia histórica se vieron beneficiadas—, Almería podrá servir en un futuro como un buen ejemplo de la arqueología urbana andaluza en los años ochenta y noventa.